



Palabras finales

En las páginas precedentes te propusimos un recorrido amplio sobre características, conceptos y procedimientos que permiten encarar el análisis de temáticas concretas que son el objeto de las llamadas Ciencias Sociales. Son tus primeras herramientas para acercarte a la carrera que elegiste.

Los textos académicos, las noticias periodísticas, las historietas, los mapas, los videos y otros materiales trabajados en clase te permitieron aproximarte críticamente a la historia del surgimiento de las disciplinas que se enseñan en la universidad, a las modalidades en que las personas construyen su conocimiento de la realidad, y a lo que tienen en cuenta actualmente los científicos sociales cuando intentan comprender fenómenos presentes en la vida cotidiana de los distintos grupos humanos.

La opción teórica y metodológica de definir y estudiar problemas sociales se relaciona con un posicionamiento epistemológico que concibe a los saberes como una materia abierta que admite la interrogación, el cuestionamiento, que se modifica con el paso del tiempo y gracias al trabajo de investigadores e investigadoras. Por eso insistimos tanto en la importancia de “desnaturalizar” y entender que el punto de vista asumido (el mío, el tuyo, el nuestro) es uno de muchos posibles, también que requiere ser argumentado, fundamentado y contemplar el respeto por los valores democráticos.

No nos queda más que animarte a seguir y a perseverar en el camino elegido.